

CARTA PARROQUIAL

1 - marzo - 1.989

Como todos los años, ya en vísperas de los Cumplimientos Pascuales, Semana Santa, Fiesta de los soldados, Comunión a impedidos etc...me toca informarles de los distintos programas proyectados de fechas, lugares y horarios, como unos servicios mas a vuestra libre disposición.

Como hay algunas novedades, además del programa de los Cumplimientos Pascuales, les expongo dos programas de Semana Santa: uno el Oficial y tradicional, y otro completándolo con las novedades.

Pero antes quería comentarles algunas cosillas.

Es misión del Ayuntamiento hacer lo posible en favor del pueblo. Es misión de la Parroquia hacer lo posible en favor del pueblo. Luego lo importante es que el pueblo esté lo mejormente servido por la Entidad que sea. Pero también tanto el Ayuntamiento como la Parroquia la componemos seres humanos que necesitan del Pueblo, desde su comprensión y reconocimiento, hasta de su colaboración si es preciso, aunque buen esmero se está teniendo el conseguir objetivos sin sangrar económicamente al Pueblo, incluso que se queden en el pueblo las inversiones que se consigan. Por eso, gracias a Dios, en una preciosa armonía de mutua cooperación en sus límites propios, hay varios proyectos ambiciosos para Pedroche:

Ermita Santa María. Hice presión en el Obispado, y se consiguió, de que se cediera la Ermita Santa María en usufructo al Ayuntamiento en razonables condiciones, como para que a través de el Ayuntamiento la Delegación de Cultura la restaurara, ya que el costo rebasa en mucho a las posibilidades económicas de la Parroquia, del Ayuntamiento y de la cooperación del pueblo. Además

de la restauración histórico e incluso artística-cultural, sería destinada a fines benefico-sociales de jóvenes, mayores, y de todos en general en muchas posibilidades beneficiosas, máxime si se une y adecua el terreno colindan-

te que es del Ayuntamiento. Parece ser que este objetivo se podrá conseguir a corto plazo.

Tejado de la Parroquia. -Se están despegando muchas tejas en el lateral frente al Torrejón. Dada la fuerte pendiente y la altura, se hace muy peligrosa la restauración y para el máximo de garantías de seguridad hay que montar un enorme andamiaje, que encarece muchísimo. Se están haciendo gestiones para arreglarlo e impedir goteras que puedan deteriorar el muy valioso artesanado de la Parroquia. Y este tema también va en buena marcha

La torre. Las reiteradas gestiones que hice desde que vine a Pedroche, además de mis antecesores, y las reiteradas gestiones que han ido haciendo las Corporaciones del Ayuntamiento, y del apriete del Ayuntamiento actual, ya dió como resultado el que se hiciera una enorme columna provisional de dos metros de diámetro (aprovechando los recursos que se disponía) sujetando las bóvedas. Y ahora tenemos la buena noticia de la concesión de 30.000.000 con miras al arreglo definitivo.

Salón en la Ermita. Está la idea, (y el Ayuntamiento con sus gestiones está consiguiendo el disponer de unos fondos) de hacer un amplio salón en la Ermita. Hay tres proyectos distintos a escoger, que en su día se les informará a vosotros. La idea del salón puede tener una gran importancia y transcendencia en el día de mañana para Pedroche.

-Si un día llueve en las fiestas Patronales o de los Soldados, habría amplio cobijo para todos

-Al conseguir los objetivos de amplias explanadas, hermosas arboledas, buen servicio de bebidas incluso comidas en presentable santería, al disponer ya de luz eléctrica y de agua potable, al tener buenos accesos de coche bajo la sombra de los chaparreros, podría ser hasta un constante reclamo de visitantes en fines de semana, de camping nacionales de jóvenes, que para las agencias que durante el año se dedican a esto, sería un sitio ideal y atractivo, etc...

Podría ser una fuente de ingresos para el pueblo, desde posibilidades para hacer avances y mejoras en la Ermita, hasta ser un aliciente económico para los santeros que nunca faltan, para panaderos, comercios, bares etc... porque el que viene, gasta; y dinero que se mueve, dinero que crece.

-lugar adecuado para banquetes de bodas, primeras comuniones, bautizos, reuniones etc... al servicio del pueblo

-Hasta podríamos soñar a que al ser un lugar vistoso, de aire puro, fácil aparcamiento, seguridad cívica etc... pudiera ser el sitio ideal preferido para las reuniones de los alcaldes comarcales, de autoridades del Gobierno, ... poco menos que el renacer del Concejo de las Siete Villas de antaño, y siendo además contactos directos de influencia que faciliten las concesiones de objetivos a conseguir de los distintos Organismos Oficiales.

-¿Soñar? ¿Soñar despiertos...? No, sé, también de ilusiones vive el hombre.

¿Quién lo hace?. Todos y entre todos.

¿A nombre de quien queda? ¿Qué mas da ¡. Es del Pueblo y para el Pueblo. Y el Pueblo tiene temas de los que se responsabiliza el Ayuntamiento, y tiene temas de los que se responsabiliza la Parroquia, cada entidad en sus competencias y en sus correctas reglas de juego.

Otro tema

Presiento que esto que les voy a decir, no va a ser del gusto de muchos, como tampoco es gusto mío. Se trata de lo siguiente. Quizás seamos la única Parroquia del Valle, y de las poquísimas de la provincia incluso de Andalucía, que mantengo la tradición en los entierros de ir por el cadáver a sus casas para acompañarlo a la Parroquia, porque hace años que está la norma dada de que se recibe en la Parroquia en la hora acordada. Son muchas las presiones que he ido teniendo del exterior, razonables además, y pese a ello, me he ido manteniendo. Veo que debo hacerlo como las demás Parroquias. Aún no decido nada y tantearé primero vuestros ánimos. Puede que después de Semana Santa lo decida. Lo que no puedo exigir mi norma cuando sea otro sacerdote el que haga el entierro. Por eso, lo digo dejando la idea en el aire.

PROGRAMA DE LOS CUMPLIMIENTOS PASCUALES

Jueves, 9 de marzo
Viernes, 10 de marzo
Sábado 11 de marzo
Domingo 12 de marzo.

{ Conferencias para los niños en la Parroquia a las 6 de la tarde
Sacerdote: D. Eduardo Ruiz Doblas
Comunión en la Misa de once de la mañana

miércoles, 15 marzo
jueves, 16 marzo
viernes, 17 marzo
sábado, 18 marzo
domingo, 19 marzo
lunes, 20 de marzo

{ Mujeres en general. (pueden ir sus maridos). de 4 a 6 de la tarde.
Lugar: Salón Parroquial
Jóvenes ambos sexos. de 8,30 a 10,30 tarde.
Lugar: Salón Parroquial
Hombres en general (Pueden ir sus esposas). de 10,30 a 11,30 noche.
Lugar: Iglesia Parroquial

Sacerdote: Las Conferencias y diálogos, serán dirigidos por el P. Sergio
Confesiones: Estaremos dos o tres sacerdotes antes o después de las reuniones, o sobre la marcha acordaríamos en mutuo acuerdo con vosotros lugar y horarios que se consideren convenientes.

Comunión: indistintamente en las Misas que quieran.

PROGRAMA TRADICIONAL Y OFICIAL
DE SEMANA SANTA
PEDROCHE 1.989

19 marzo.-DOMINGO DE RAMOS:

11 mañana.-En el Convento se hace la Bendición de las Palmas.Seguidamente Procesión hacia la Parroquia.Santa Misa Solemne.

23 marzo.-JUEVES SANTO:

5 tarde.-Santos Oficios en la Parroquia.

6 tarde.-Santos Oficios en el Convento

8,45 tarde.-Procesión.

10 noche.-Hora Santa

MONUMENTO.-La Parroquia estará cerrada de 11,30 noche a 6,30 mañana.La Capilla de la Residencia sí **estará abierta toda la noche.**

24 marzo.-VIERNES SANTO.

7 mañana.-Pregón.Procesión

5 tarde.-Santos Oficios Parroquia

6 tarde.-Santos Oficios Convento

9 tarde.-Procesión

25 marzo.-SABADO SANTO.

9,30 noche.-Pascua de Resurrección y Santa Misa en el Convento

10,30 noche.-Pascua de Resurrección y Santa Misa en la Parroquia.Seguidamente Procesión con Jesús Resucitado.

26 marzo.-DOMINGO RESURRECCION. Solamente Misa a las 11 mañana en el Convento y 7 tarde en la Parroquia.

27 de marzo.-FIESTA DE LOS SOLDADOS EN LA ERMITA DE NUESTRA PATRONA,LA VIRGEN DE PIEDRASANTAS

Itinerario de las procesiones del Jueves Santo a las 8,45 tarde y del viernes Santo 9 de la tarde:

Torreón.-Torrecampo.-Villanueva.-18 julio.-G.Yagüe.-Plaza Gmo.-Mártires.-Parroquia.

Itinerario procesión Viernes Santo 7 mañana:

Mártires.-Plaza Gmo.-Alfonso XIII.-18 julio.-Yagüe.-Plaza Gmo.Mártires.-Parroquia.

PROGRAMA DE AMBIENTACION RELIGIOSA
EN SEMANA SANTA
PARA LA CELEBRACION DE LA PASCUA DE RESURRECCION

Van a venir a Pedroche donde nosotros,el sacerdote misionero de Africa, P.Heliodoro Machado,dos religiosas de las Hijas de la Caridad,Hna.Alfonsa y Hna.Rosario, y un grupo de unos 30 jóvenes de distintos puntos de Andalucía, a quienes se sumarán jóvenes de los pueblos de nuestra comarca,para que unidos a nosotros vivamos una ambientación religiosa de Semana Santa

Refundiendo en un **solo programa** ,tanto el programa tradicional y oficial nuestro con el programa añadido de estas otras actuaciones más,**resulta así:**

Pero antes os indico estas notas:

Nota 1ª = A todos los actos pueden asistir todos, o sea, jóvenes, mayores, hombres y mujeres.
Nota 2ª = El horario, lugares, y forma, podrá ser modificado **sobre la marcha**, en mutuo acuerdo con vosotros.

Nota 3ª = El programa tradicional y oficial nuestro, lo pongo en letra mayúscula y en negrilla.

Nota 4ª. Observarán que los Santos Oficios los pongo a distinta hora en la Parroquia y en el Convento, para dar a Pedroche el máximo de facilidades y al gusto de todos, en plena libertad. Y también para que puedan turnarse las personas que tienen que atender en sus casas a niños, enfermos o ancianos, y tengan gusto en asistir a los Santos Oficios de Semana Santa.

Nota 5ª = Como solo puedo ofrecer 20 camas en la Casa Parroquial (en la Residencia no tengo ni una cama por tenerla a tope y más de 300 solicitudes para ingresar), entonces resulta que como los jóvenes que vengan de fuera y rebasen la cantidad de 20, tendrán que dormir en sacos de campaña en el suelo (y aún así son gustosos en venir), sería bueno y hasta bonito que alguien se ofreciera a que durmieran en sus casas y al mismo tiempo hasta sería un mutuo enriquecimiento en cambios de impresiones e ideales en cristiana amistad. Los ofrecimiento pueden hacerlo bien a mí, bien a la Hna. Julia.

PROGRAMA

JUEVES SANTO

10 mañana: (En el Convento) = Oración.-Presentación del programa.-Orientación a los participantes.-Temas de reflexión.

5 tarde.-SANTOS OFICIOS PARROQUIA

7 tarde = Proyección de Vídeo en el Salón Parroquial

8,45 tarde.- PROCESION

10 de la noche.- Hora Santa. Escenificación del Huerto de los Olivos. Parroquia.-calle.-Parroquia.

VIERNES SANTO

7 mañana.-PREGON. PROCESION.

10 mañana.-(En el Convento). Oración y temas de reflexión.

12 mañana.-Vía Crucis por las calles. (Reavivando así una antigua tradición que tuvo Pedroche)

3,30 tarde: En el Salón Parroquial. Reunión en trabajos de grupos sobre oración y reflexión.

5 tarde.-SANTOS OFICIOS. (PARROQUIA).

7 tarde.-En el Salón Parroquial. Proyección de video y diapositivas.

9 tarde.-PROCESION

SABADO SANTO

10 mañana.-En el Salón Parroquial. Oración y temas de reflexión.

12 mañana.-En el Salón Parroquial o Parroquia = Celebración de la reconciliación. Confesiones.

10,30 de la noche.-MISA DE PASCUA DE RESURRECCION.-Seguidamente PROCESION CON JESUS RESUCITADO.